

***Discours de M. le Maire pour la remise du Passeport du
Civisme***

Jeudi 27 juin au Théâtre romain

Mesdames, Messieurs les élus,
Mesdames, Messieurs les enseignants,
Mesdames, Messieurs,
Chers élèves de CM2,

Me retrouver parmi vous aujourd'hui est une joie et une fierté immense car c'est l'aboutissement d'une année de travail au service de la citoyenneté.

Alors que nous vivons dans une société plus axée sur les droits que les devoirs, **faire adhérer la ville de Fréjus à l'association « Passeport du Civisme » m'est apparu comme une évidence**, notamment pour sensibiliser les jeunes à diverses questions et enjeux de notre époque tel que le devoir de mémoire, mais aussi de réveiller des valeurs comme la solidarité, indispensables à la construction d'une société solide.

Car le civisme n'est pas réservé aux adultes. Il est l'affaire de toutes et de tous, dès le plus jeune âge, et c'est ce que vous avez appris ces derniers mois au travers des actions réalisées. En cela, **valider ce Passeport est un acte fort car il consacre le travail effectué tout au long de l'année** aux côtés de vos parents et enseignants que je salue et remercie vivement.

Jouant un rôle de première importance, ils vous ont accompagné dans la mise en œuvre d'initiatives forgeant en vous **le sens des responsabilités et semant les germes de la citoyenneté.**

Vous leur devez respect et reconnaissance. Comme le dit le proverbe japonais : « *une journée avec un enseignant illustre vaut mieux que mille jours d'étude assidue.* » Alors que l'autorité tend à s'étioler par les temps qui courent, la figure tutélaire de l'instituteur doit être rétablie.

En tout état de cause, avec ce Passeport, chers élèves de CM2, vous avez pu réaliser des actions **en vous engageant concrètement dans la vie locale** et je vous en félicite chaleureusement.

Fréjus a besoin de jeunes qui s'engagent, qui osent croire en leurs idéaux, qui sont fiers de leur Patrie et de la servir.

Au-delà des initiatives mises en place dans le cadre du Passeport, bon nombre d'entre vous ont participé au ENGIE KITE TOUR et ont été sensibilisés à la protection de la mer et aux économies d'énergie. Deux enjeux cruciaux de notre temps.

Aussi, je souhaite remercier vivement les écoles Aubanel, Hyppolite Fabre, Via Aurelia, Jean Giono, Turcan René Char, Aurélien et Balzac d'avoir pris part au Passeport du Civisme.

Toutes les classes ont abordé la quasi-totalité des sujets parmi lesquels : les valeurs du civisme, la protection de l'environnement, les valeurs de l'olympisme, le dépassement de soi, la solidarité, la lutte contre le harcèlement, la connaissance du patrimoine ou encore le devoir de mémoire.

J'adresse également mes remerciements à Sandrine CREPET, mon adjointe déléguée aux Affaires scolaires, et Cécile GAUTRAUD, Directrice de la DEPE, qui ont participé à la mise en œuvre de ce Passeport sur notre territoire.

Enfin, à l'orée de votre passage en 6^e, je suis heureux de vous offrir le livre *Enfin la 6^e*. L'entrée au collège est un moment fort dans votre vie, vous aurez de nouveaux professeurs, vous allez vous faire de nouveaux camarades : cela peut créer une appréhension.

Mais forts des valeurs qui vous animent, forts de ce que vous avez appris cette année, vous serez mieux armés. Je vous souhaite une belle continuation et pleine réussite pour la suite de votre parcours scolaire.

Bravo à toutes et à tous pour votre investissement !